

HISTOIRE

Musée Guerre et Paix en Ardennes : une équipe franco-allemande raconte 100 ans de conflits

PAR NATALIE DIDI - LEJOURNALDESARTS.FR
LE 7 FÉVRIER 2018

NOVION-PORCIEN

Inauguré le 22 janvier 2018, jour anniversaire de la réconciliation entre la France et l'Allemagne, le Musée Guerre et Paix a fait appel à des historiens français et allemands pour écrire la muséographie.



Musée Guerre et Paix en
Ardennes
Photo Guillaume - 2006
CC BY-SA 3.0

« Nous sommes émus de toute cette souffrance, le non-sens, le chaos, la fin de l'humanité en réalité ». Bouleversés, deux visiteurs allemands achèvent leur parcours dans le Musée Guerre et Paix en Ardennes à Novion-Porcien, rouvert le 22 janvier dernier. L'un d'eux est le descendant d'une grande famille de militaires allemands présents lors des trois conflits qui ont agité les Ardennes de 1870 à 1945 : les Von Moltke. « C'est appréciable en particulier d'aller chercher les racines de la guerre jusqu'en 1852. Le propos est très équilibré entre la France et l'Allemagne ».

Ce parti pris muséographique, la directrice de l'établissement, Marie-France Devouge, le revendique : « L'histoire franco-allemande constitue un